
Am Straßenverkehr teilnehmende Haustiere...
Beitrag von „moose“ vom 6. März 2007 um 19:40

Zitat von mudder3er

Zur Sicherheit der am Straßenverkehr teilnehmenden Haustiere sollte das Befahren von
öffentlichen Straßen durch Geländewagen verboten werden.

[OT]
In eigener Sache:

Es gibt hierzulande tatsächlich so was Ähnliches wie "am Straßenverkehr teilnehmende
(Haus-)Tiere", die hierzu auch berechtigt sind. Nur weiß das fast keiner mehr, und im
Fahrschulunterricht wird das richtige Verhalten ihnen gegenüber i.d.R. weder gelehrt noch
geprüft.

Die Rede ist von (gerittenen und gefahrenen) Pferden. Im Gegensatz zur landläufigen Meinung
befinden sich diese weder zu Unrecht auf einer Straße (außer bei Kraftfahrstraßen und AB),
noch "funktionieren" sie wie eine Art bepelztes Fahrrad, bei dem man alleine von Vernunft und
Kontrollmöglichkeiten des Lenkers ausgehen dürfte.

Da, wie ich festgestellt habe, zwar viele Kfz-Führer durchaus guten Willens, aber für die
Begegnung mit den Vierbeinern in keiner Weise ausgebildet worden sind, macht es vielleicht
Sinn, auch hier mal eine Handvoll eher unbekannte Fakten anzusprechen. Nicht um eine
Diskussion über Verbote und/oder Ausbildung auszulösen, oder weil das Folgende vielleicht für
einige schon kalter Kaffee ist - eher, weil meiner Erfahrung nach die allermeisten den größten
Teil davon schlicht und einfach noch nie gehört haben:

Pferde unterliegen zu keinem Zeitpunkt einer vollständigen Kontrolle durch den Reiter,
sondern werden - als nichttechnische Objekte - stets zu einem Teil durch eigene
Wahrnehmung und eigenen Willen beeinflusst. Man darf sich daher nie hundertprozentig
auf den Reiter/Fahrer verlassen bzw. rausreden, sondern muss ähnliche Sorgfalt wie bei
einem am Straßenrand spielenden Kind walten lassen.
Pferde bewegen sich im Fall des Erschreckens nicht zwangsläufig vom Schreckauslöser
weg. Außerdem können sie durchaus speziell auf Menschen zu springen, um instinktiv
Anschluß bei Bedrohung zu suchen. Damit muss ein Autofahrer stets nicht nur den
Bereich zwischen sich und einem Pferd, sondern auch den auf der anderen Seite in seine
Überlegungen einbeziehen und damit rechnen, dass sein Erscheinen ein Überrennen z.B.
eines dort befindlichen Fußgängers zur Folge haben kann
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Pferde haben zwar gewissermaßen einen Allradantrieb, aber keine Reifen (sondern glatte
Hufeisen). In anderen Worten: beim Erschrecken können sie sehr schnell den Kontakt zur
Fahrbahn verlieren und stürzen, wodurch sie u.a. auch schlagartig die doppelte bis
dreifache Fläche einnehmen und meistens die Lenkung (in Person des Reiters) verlieren.
Pferde sehen unscharf, nehmen aber Bewegung gesteigert wahr. Hinzu kommt eine fast
vollständige Rundumsicht; als Folge davon reagieren Pferde daher bereits sehr früh auf
Annäherung von hinten. Auch ein zu frühes Wiederbeschleunigen nach dem Passieren
eines Pferdes kann daher immer noch einen schweren Unfall auslösen.
Pferde sind sehr lichtempfindlich; sie sehen auch im Halbdunkel noch auf große
Entfernung gut. Sie sind daher sehr leicht durch Autoscheinwerfer, insbesondere die bei
einem SUV höher angebrachten, zu blenden. Aufgrund ihrer großen Pupillen kann starkes
Scheinwerferlicht auf sie sogar schmerzhaft wirken.
Das Gesichtsfeld von Pferden ist direkt nach vorne stark verengt. Ein ihnen entgegen
kommendes, jedoch erst spät auf die andere Fahrbahnseite wechselndes Objekt erscheint
daher u.U. sehr plötzlich in ihrem Blickfeld oder verschwindet daraus, was zu
Schreckreaktionen führen kann.
Pferde können praktisch auf der Stelle wenden, auch in schnelleren Gangarten rapide die
Richtung ändern, und seitlich wegspringen, weil sie nicht auf Rädern laufen und auch
nicht durch Kreiselkräfte stabilisiert werden. Damit muss man sich auf einen breiteren
potentiellen Aufenthaltsbereich einstellen, als der optische Eindruck speziell von vorne
oder hinten vermuten läßt.
Pferde reagieren eher auf abrupte als auf laute Geräusche. In der Nähe von Bussen und
LKW beispielsweise ist wegen der Luftdruckgeräusche beim Abbremsen daher eher mal
mit unerwartetem Verhalten zu rechnen.
Eine häufige Reaktion von Pferden auf kleinere, oft auch vom Reiter nicht
wahrgenommene Sichtreize, besteht in schlagartigem Stehenbleiben.
Eine Gruppe von bis zu 6 Pferden hintereinander bzw. bis zu 25m Gesamtlänge
("geschlossener Verband") ist als ein "Fahrzeug" zu betrachten - zwischen ihnen
einzuscheren ist also genauso unzulässig wie bereits das Ansetzen zu einem
Überholvorgang, der nicht an der kompletten Gruppe vorbei führen würde
Pferde gelten sogar als "zweispurige Fahrzeuge" - sprich, sie müssen sich nicht am
rechten Fahrbahnrand herumdrücken, sondern dürften die Fahrbahn mittig benutzen
Pferde brauchen einen Fußgängerweg neben einer Straße nicht nur nicht benutzen,
obwohl sie doch keine Räder haben - sie dürfen das in diesem Fall nicht mal, sondern
gehören auf die Fahrbahn!
die Kollision mit einem Pferd bedeutet ein Gewicht von einer halben bis zu einer
dreiviertel Tonne, dessen Schwerpunkt - im Gegensatz zu beispielsweise einem Reh - in
etwa 1,20m Höhe liegt. Dadurch entsteht selbst bei einem SUV auch eine erhebliche
Gefährdung der Insassen.
die Folgeerscheinungen eines unnötig in Kauf genommenen Erschreckens sprengen den
überschaubaren Rahmen der aktuellen Begegnung bei weitem. Ein in Panik geratenes
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Pferd kann ohne weiteres noch eine Weile unlenkbar bleiben und speziell ohne Reiter
noch ganz woanders sehr schwere Unfälle verursachen.
Gerichte entscheiden im Fall nachweisbar provozierten oder in Kauf genommenen
Erschreckens von Pferden so, als hätte der Verursacher einen Unfall in hohem Maße mit
verschuldet. Die juristische Deutung solcher Vorfälle hebt also primär nicht auf eine Art
Unfähigkeit des Reiters/Fahrers ab, sondern legt im Gegenteil ein bewusstes Ignorieren
der Tiergefahr durch den KFZ-Führer zugrunde. In einfacheren Worten bedeutet dies eine
Lesart, der zufolge ein Reiter eher Vernunft beim Autofahrer annehmen darf, statt dass
letzterer von einer Art durch den Reiter garantierten "Vernunft" des Tieres ausgehen
könnte. In noch einfacheren Worten: wer ein Reh umfährt, handelt je nach
Geschwindigkeit mehr oder minder fahrlässig; beim Pferd fängt die Skala beim groben
Vorsatz an.
Fazit: die drei vielleicht wichtigsten Unfallvermeidungsrezepte bei einer Begegnung mit
Pferden lauten "viel Abstand", "extrem niedrige Geschwindigkeit" und vor allem "mit
wirklich allem rechnen". Vor allem mit der ersten tun sich SUV jedoch oftmals schwer,
weil sie schlicht und einfach etwas mehr Platz für sich selber benötigen.

Man könnte an dieser Stelle zwar durchaus auf die Idee kommen, Pferde seien halt nicht mehr
zeitgemäß und infolgedessen aufgrund ihres Tierverhaltens endlich von den Strassen zu
verbannen. Doch dieser Ansatz ist nicht zielführend, weil er noch weiter von der
Eigenverantwortlichkeit des menschlichen Verkehrsteilnehmers ablenkt (und ganz nebenbei
auch mit dem Prinzip der Besitzstandswahrung kollidiert - man kann nicht einfach einem
anderen was verbieten, nur weil's einem selber unerwartet mehr Perzeption abverlangt); als
nächstes sind wir dann doch wieder beim Wild oder beim Kleinkind, und spätestens das kann
man nicht verbieten.

Es ist daher sicher sinnvoller, die og. Informationen über das spezifische Verhalten einer wenn
auch sehr kleinen Gruppe von Verkehrsteilnehmern einfach möglichst weit zu verbreiten. An
anderen Stellen (z.B. bei einer Informationsveranstaltung anlässlich eines Radwandertags) war
Ähnliches schon sehr erfolgreich und wurde positiv aufgenommen - warum nicht auch hier?
[/OT]

Beitrag von „salvatore“ vom 7. März 2007 um 09:42

Zitat von moose

[ot]
noch "funktionieren" sie wie eine Art bepelztes Fahrrad, [/ot]

3https://www.touareg-freunde.de/forum/thread/6767-am-stra%C3%9Fenverkehr-teilnehmende-haustiere/

https://www.touareg-freunde.de/forum/thread/?postID=103091#post103091
https://www.touareg-freunde.de/forum/thread/6767-am-stra%C3%9Fenverkehr-teilnehmende-haustiere/


1. Also diese Formulierung ist schlicht grenzgenial! Wieso erinnert mich das an Ice Age2? 

2. Wir Autofahrer hier in Wien leben täglich mit unseren Fiakern! 

Beitrag von „agroetsch“ vom 7. März 2007 um 10:35

Hallo,

das passt gerade so schön zum Thema:

[OT]Was hat ein Pferdehintern mit dem SpaceShuttle zu tun?

Die Spurbreite von Eisenbahnen beträgt 1435 mm (das entspricht in den USA und in Kanada 4
Fuss 8.5 Zoll). Das ist eine aussergewöhnlich krumme Zahl.

Warum wurde gerade diese Spurbreite verwendet?
Weil Eisenbahnen so in England gebaut worden waren, und die Eisenbahnen der USA wurden
von englischen Auswanderern gebaut.

Warum hatten die Engländer sie so gebaut? Weil die ersten Eisenbahnlinien von denselben
Leuten gebaut worden waren, die im Vor-Eisenbahn-Zeitalter die Strassenbahnlinien gebaut
hatten, mit eben jener Spurbreite.

Und warum hatten die Strassenbahn-Leute jene Spurbreite benutzt? Weil sie dieselben
Werkbänke und Werkzeuge verwendet hatten wie beim Bauen von normalen Wagen, welche
auch diesen Radabstand hatten.

Nun gut. Aber warum hatten die Wagen genau diesen Radabstand? Weil die Räder der Wagen
sonst zu Bruch gegangen wären beim Fahren auf gewissen Fernstrassen in England, weil diese
Strassen tief eingefahrene Rillen in diesem Abstand hatten.

Wer hatte diese Strassen gebaut, die so alt waren, dass die Wagen tiefe Furchen gefahren
hatten? Die ersten Fernstrassen in England, wie überall in ganz Europa, waren vom kaiserlichen
Rom für seine Legionen gebaut worden und immer noch in Gebrauch.

Und die Furchen in den Strassen? Die ursprünglichen Furchen, auf die jedermann Rücksicht
nehmen musste, aus Angst, sonst die Wagenräder zu Bruch zu fahren, stammten von
römischen Streitwagen, die überall im römischen Reich gleich waren punkto Radabstand.
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Die Standard-Eisenbahn-Spurbreite von 4 Fuss 8.5 Zoll ist also abgeleitet von der
ursprünglichen Spezifikation für römische Streitwagen.

Spezifikationen und Bürokratien sind unsterblich. Wenn Sie also das nächste Mal irgendeine
Spezifikation vorgelegt bekommen und sich wundern, welcher Pferdearsch wohl darauf
gekommen ist, könnten Sie genau ins Schwarze treffen. Der römische Streitwagen wurde
nämlich genau so breit gemacht, dass er für zwei Hintern von Armee-Pferden Platz bot.

Damit haben wir endlich die Antwort auf die ursprüngliche Frage:

Wenn man sich den Space Shuttle ansieht, wie er auf dem Startplatz steht, bemerkt man zwei
Zusatzraketen an den Seiten des grossen Haupt-Treibstofftanks. Dies sind Feststoffraketen. Sie
werden von der Firma Thiokol in einer Fabrik in Utah hergestellt.
Die Entwickler der Feststoffraketen hätten sich diese eigentlich etwas dicker gewünscht. Aber
die Raketen mussten per Eisenbahn von der Fabrik zum Startplatz transportiert werden. Die
entsprechende Eisenbahnlinie verlief durch einen Tunnel in den Bergen, und die Raketen
mussten natürlich durch diesen Tunnel passen. Der Tunnel ist ein wenig breiter als die
Schienen, und die Schienen haben etwa den Abstand von zwei Pferdehintern nebeneinander.

So kommt es, dass ein wichtiges Feature eines der modernsten Transportsysteme der Welt vor
zweitausend Jahren festgelegt wurde mit Hilfe der Breite eines Pferdearsches...[/OT]

Beitrag von „moose“ vom 7. März 2007 um 13:31

Zitat von salvatore

Wir Autofahrer hier in Wien leben täglich mit unseren Fiakern!

Kenn' ich, war auch schon bei Euch zu Besuch (Ihr habt ja neben dem Heurigen auch die
Spanische Hofreitschule). Aber was mich schon mal interessieren würde: lernt man denn in
einer österreichischen bzw. einer Wiener Fahrschule etwas über den "Fiaker-Frontantrieb" -
oder sollten die Zugpferde, weil das nicht der Fall ist, besser abgestumpft, unterfüttert oder bis
zum Anschlag zugedröhnt sein?

Beitrag von „WILLI65“ vom 7. März 2007 um 20:59
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Was hat ein Pferdehintern mit dem SpaceShuttle zu tun?

Einfach genial,

hab ich nicht gewußt, aber nu.......
  

Beitrag von „moose“ vom 7. März 2007 um 21:45

Zitat von agroetsch

Hallo,

das passt gerade so schön zum Thema:

[OT]Was hat ein Pferdehintern mit dem SpaceShuttle zu tun?

Naja - meiner Meinung nach "passt" das überhaupt nicht zum Thema, sondern killt es
erfolgreich. Denn nun wird der Thread erfahrungsgemäß zu einer weiteren - ist ja nicht so, als
hätten wir nicht schon deren einige - Witzesammlung mutieren 

Dass meine Faktensammlung (einschließlich rechtlicher Informationen) ihrerseits nicht zum
Thread mit dem Ursprungszitat passte, war mir klar. Drum habe ich sie abgekoppelt, denn mir
lag ja was am Thema. Wäre schön (und fair) gewesen, wenn Du auch so weit mit gedacht und
Deinen durchaus lustigen "Pferdearsch-Beitrag" an passenderer Stelle, zum Beispiel hier,
plaziert hättest.

Beitrag von „agroetsch“ vom 9. März 2007 um 14:25

Zitat von moose

Naja - meiner Meinung nach "passt" das überhaupt nicht zum Thema, sondern killt es
erfolgreich. Denn nun wird der Thread erfahrungsgemäß zu einer weiteren - ist ja nicht
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so, als hätten wir nicht schon deren einige - Witzesammlung mutieren 

Dass meine Faktensammlung (einschließlich rechtlicher Informationen) ihrerseits nicht
zum Thread mit dem Ursprungszitat passte, war mir klar. Drum habe ich sie
abgekoppelt, denn mir lag ja was am Thema. Wäre schön (und fair) gewesen, wenn Du
auch so weit mit gedacht und Deinen durchaus lustigen "Pferdearsch-Beitrag" an
passenderer Stelle, zum Beispiel hier, plaziert hättest.

Hallo Stefan,

da hast du leider nicht ganz Unrecht, vielleicht kann ein MOD das ja in den Witze-Thread
verschieben. Ich habe die Seriösität deines Beitrages ein wenig unterschätzt... Nix für ungut,
deswegen bitte einfach vom Thema trennen, danke!

Beitrag von „moose“ vom 9. März 2007 um 16:06

Zitat von agroetsch

Hallo Stefan,

da hast du leider nicht ganz Unrecht, vielleicht kann ein MOD das ja in den Witze-
Thread verschieben. Ich habe die Seriösität deines Beitrages ein wenig unterschätzt...
Nix für ungut, deswegen bitte einfach vom Thema trennen, danke!

Kein Thema  . Ich setze das Thema mit einem anderen Titel und Link hierher noch mal neu
auf.

Beitrag von „salvatore“ vom 12. März 2007 um 10:18

Zitat von moose

Kenn' ich, war auch schon bei Euch zu Besuch (Ihr habt ja neben dem Heurigen auch
die Spanische Hofreitschule). Aber was mich schon mal interessieren würde: lernt man
denn in einer österreichischen bzw. einer Wiener Fahrschule etwas über den "Fiaker-
Frontantrieb" - oder sollten die Zugpferde, weil das nicht der Fall ist, besser
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abgestumpft, unterfüttert oder bis zum Anschlag zugedröhnt sein?

Wir haben hier sogar noch ein paar Dinge mehr, die interessant sind! 

Deine Frage kann ich nicht so einfach beantworten, da mein Fahrschulzeit im vorigen
Jahrtausend liegt................ Aber soweit ich mich erinnere habe ich zu diesem Thema nix

gelernt. 

Eine relativ junge Vorschrift besagt, dass der Kutscher den Pferden ein "Mistsackerl" unter den
Hintern hängen muß um die Äpfel aufzusammeln......

Eine ziemlich alte Vorschrift erlaubt dem Kutscher, sich hinter das rechte (oder wars das linke?)
Hinterrad zu stellen um einem dringenden Bedürfnis nachgeben zu können. Dies gilt
theoretisch auch, wenn Du einen T hast. Somit ist es Dir hier nicht verboten, Deinen Dicken
anzupieseln.......... 
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